

DE VARIOS TEMAS

Se descubrió el pastel y ya sabemos que lo que tenían dentro no era liebre, sino gato puro, indigesto y pasado.

El regionalismo ya no podrá hacer la comedia de indignarse cuando le llamamos retrógrado y reaccionario enemigo de la libertad, porque declaraciones cantan y polémicas justifican, viniendo como de perillas aquello de «á confesión de parte, relevación de prueba».

Y como cuando Dios quiere, se pierde el oremus, resulta que *La Veu de Catalunya* ha querido echarselas de plancheta con los carlistas con motivos electorales, lanzándoles cuatro groserías de las que constituyen su repertorio y dirigiéndoles unos cuantos desdenes de mujer presuntuosa, á cuyos despantes ha respondido el órgano del carlismo en *Cataluña* el *Correo Catalán*, con unos cuantos renglones de esos que no tienen precio, al propio tiempo que aconseja á los suyos que no apoyen mas á esos mendigos de protección.

Eh ¿qué tal?

Maura es otro que tal baila.

A sus ofertas de sinceridad, responden los del manubrio con la influencia del que manda y hay provincias en donde la llamada de alcaldes para asuntos del servicio se multiplican, y las amenazas se repiten con ese disimulo de quien no tiene el valor de sus actos, aprietan los tornillos á usanza mística para ver de lograr su objeto, cual es, ganar las elecciones, no con ejercicio de la ley, sino con el manejo del cubilete.

Por supuesto, allá veremos como sale esta vez el juego; las plazas son pocas, los aspirantes muchos, pero muchos que buscan para su vitalidad la sávia del ministerialismo, porque eso de batirse en la oposición no es manjar de ineptos, inútiles y niños góticos y allá veremos quien lleva el gato al agua y á pacer el rebaño, porque eso del trampolín está ya gastado y se dan con frecuencia casos de salir el tiro por la culata á despecho de la impunidad.

La verdad es que nos estamos acreditando de ineptos y lo que es peor, de mentirosos cuantos nos dedicamos á las duras tareas del periodismo y lograremos, si no lo remedia la Providencia, que recobre vida el ya olvidado aforismo de *miente mas que la Gaceta*, porque, ¡cuidado! que en eso de Marnuecos entre los de allá y los de acá, hemos hecho rodar unas bolas que ni la media naranja de la Catedral tiene con ellas comparación.

Han derrotado al Sultán.—Ya no han derrotado al Sultán.—El pretendiente avanza hácia Fez.—Ya no avanza el pretendiente hácia Fez, sino que retrocede.—El pretendiente ha copado las avanzadas imperiales y ha hecho en ellas, una matanza cruel.—No es cierto lo de la avanzada imperial, porque el pretendiente se acaba de casar y se ha internado en la región de los placeres.—Gran batalla ganada por el Sultán bajo la dirección del mi-

nistro de la Guerra, ha sido copado el pretendiente, preso, conducido á Fez, entre soldados y cargado de cadenas.—El pretendiente ha sido arrastrado en las calles de Fez.—No es cierto que el pretendiente haya sido hecho prisionero; se escapó á uña de caballo.— En Fez....

Y vaya el lector echándole guindas á la tarasca que no acabará de verla satisfecha. Africa está de aquí unos tres pasos como quien dice, comparando y, sin embargo, no teniendo mas que pasar el estrecho y meternos en Africa, es imposible saber lo que ocurre ni siquiera con una semana de plazo. Pero como hay que llenar periódicos, algunos poco escrupulosos no saben como y ¡púm! nos sueltan la bola que nosotros los de provincias hacemos rodar con una buena fe encantadora, bolas que muchos lectores se tragan como pueden por aquello de, lo he leído en letras de molde, creencia que tememos desaparezca, porque tanto insiste el mosquito en picar, que al fin uno se rasca.

Y huelgas y mas huelgas.

Es verdad que hay patronos tiranos, pero también que hay obreros exigentes y de estos, algunos que se llaman tales para enredarlo todo y comer á costas de los pobres que creen y no piensan bien en lo que creen.

El espíritu democrático exige el respeto á todas las cosas y personas; la libertad garantiza y el derecho ampara; pero la razón y la ciencia aconsejan, que arma de dos filos no debe usarse por lo mismo que con el uno se hiere al adversario y con el otro se hiere uno mismo.

La huelga es una gran maza si se maneja á tiempo y con razón; debe ser la *ultima ratio* del obrero, porque debe ser la desesperada de las pruebas. El trabajo y el capital no pueden separarse; son como la sombra y el cuerpo; si á la luz no hay sombra, es señal de que no hay cuerpo, y si no hay cuerpo es imposible que exista la sombra.

La armonía es lo que produce el bienestar; la paz proporciona el trabajo y la razón organiza las relaciones; la ciencia, señala el camino; las leyes económicas puntualizan el alza y baja entre el que pide y el que dá; la caridad y el amor dan la suavidad entre ese engranaje del que tiene y el que necesita y Dios el que regula ese orden sin el que la naturaleza no existiría asombrando la pequeñez humana con sus isocrónicos movimientos.

¿A qué pues querer destruir el capital; á que pretender atropellar el trabajo?

Y como de esto nos ocuparemos otro día, nos concretamos á lamentar ese hecho tremendo que solo nos lleva á la ruina si es que no nos conduce á la esclavitud.

ELECCIONES

El exceso de original de estos días nos ha impedido poder ocuparnos del movimiento electoral que va desarrollándose en los respectivos distritos de esta provincia, si bien que nada ó poco, han perdido con la falta nuestros lectores ya que ningún incidente ha ocurrido en este espacio de tiempo, limitándose los políticos á conferenciar

unos con otros y todos con el Gobernador civil de la provincia.

Algunos candidatos se han adelantado algo mas y han dado ya principio á sus excursiones por el distrito, quizás pensando que *quien madruga Dios le ayuda*, mas en esta ocasión no se ha cumplido el refran con algunos, por cuanto los señores Albó y Roure que fueron de los primeros en recorrer sus distritos han sido los primeros que han recibido desengaños y han visto por doquier indiferencias y contrariedades.

Ya expusimos ayer en nuestra sección de noticias, las dificultades con que tropieza el señor Albó en el distrito de Olot por exigirle los carlistas á cambio de su apoyo, que suscriba el programa del pretendiente al trono de España y la amenaza de los regionalistas de abandonarle, si tal hace, lo cual le ha creado una situación tan difícil que nada duda ya de que dicho candidato no continuará sus trabajos electorales pues tiene forzosamente que prescindir de uno de dichos elementos y su derrota es segura. Desde el primer momento preveimos que había de sufrir el señor Albó un fracaso, ya que en aquel distrito no son los electores gentes que se contenten con medias tintas y situaciones indefinidas, sino que los carlistas quieren candidatos carlistas, los conservadores votan únicamente á los que profesan sus doctrinas y así todos y como el señor Albó quiso jugar con dos barajas, descubierto el juego le obligan á que opte por los unos ó por los otros ó que se vaya á su casa, que es lo que hará probablemente.

También D. Jaime Roure ha recorrido el distrito de Santa Coloma, preparando la cama en que han de tumbar al Sr. Villapadierna y esto que lo han visto va todos los electores de aquel distrito, se lo han demostrado al emisario de Villapadierna bien palpablemente en las más importantes poblaciones.

En Lloret á donde llegó de noche, como ocultándose y temiendo ser visto, recibió el más terrible desengaño, pues incluso aquellos elementos discolos y alborotadores que con su apoyo pretendieron llevar el desorden y la intranquilidad á dicha villa, le han abandonado y solo tres, tres contados uno á uno, se presentaron no á ofrecerse al señor Roure, sino á disculparse por la frialdad ó desprecio con que habia sido recibido. Esto fué causa que al siguiente día, también en horas que de nadie fuese visto, marchóse de Lloret dirigiéndose á Blanes.

No fué en esta población en donde se resarcó el Sr. Roure de la mala ventura que habia llevado en su excursión á Lloret, pues si en esta villa le recibieron friamente, en Blanes su llegada fué acogida glacialmente. Seis *estómagos agradecidos* (así nos lo comunica nuestro corresponsal) fueron únicamente á presentarse al Sr. Roure y con tan brillante acompañamiento recorrió la población, hizo algunas visitas y adquirió el pleno convencimiento de que allí nada tenía, que hacer y por lo tanto tenía que marcharse, como así lo hizo para evitar siguiera haciendo el desairado papel que desempeñaba. Los mismos seis le acompañaron á la estación, marchó el tren, y aquí paz y después gloria, dijeron los blanenses al saber su partida.

Después de esto, referido según datos de testigos presenciales, nada tiene de particular que unánimemente se proclame la derrota del Sr. Villapadierna.

El tiempo confirmará estas aseveraciones.

Recordamos de *Las Noticias*:

Entre los regionalistas de Santa Coloma de Farnés cunde sumo disgusto contra la «Lliga» de Gerona, porque ha aconsejado al candidato autonomista en las próximas elecciones legislativas que retire su candidatura.

Dicen que esto es por obra y gracia del señor Matas, empeñado en sostener por debajo cuerda al señor Villapadierna, y añaden que pese á lo que pese están dispuestos á sacudir el caciquismo de puigcerveristas y

conservadores á fin de conseguir que el distrito obtenga la representación que justamente merece.

Publicamos este suelto para que se entere el *Diario de Gerona*, que á diario está haciendo alarde de la perfecta armonía que reina entre los regionalistas y los de la *Unió*.

Omitimos comentarios, pues ya los hará el público.

En el Ayuntamiento

A la hora de costumbre se reunió en el salon de actos de las Casas Consistoriales el Ayuntamiento, presidiendo el señor Catalá y con asistencia de los señores Leal Piá, Pérez, Villaró, Garanger, Palli, Corominas, Franquesa y Catá.

Después de leida y aprobada el acta de la sesión anterior y varias cuentas de jornales y materiales por valor de 723'59 pesetas, se dió lectura el dictámen sobre el presupuesto de reparación de las obras de la pasadera de la calle del Carmen siendo aprobado.

Se aprobó sacar á subasta el jueves próximo á las 12 de la mañana, la corta de varios árboles de la Dehesa en el sitio por donde tiene que pasar la carretera de Las Planas.

A continuación se dió lectura al extracto de los acuerdos tomados durante el pasado mes de enero, siendo aprobado.

Se dió lectura á una instancia de varios vecinos de la calle del Hospicio, reclamando el arreglo de una cloaca, pasando á examen del arquitecto.

Idem de una instancia de varios propietarios de una travesía de la calle de Santa Eugenia, para que se de un nombre, á la *urbanización* que se está haciendo en la comisión correspondiente.

Idem de una comunicación del Gobierno civil dando cuenta de la sentencia recaída sobre el asunto que se tramitaba relativo á la capacidad ó incapacidad que para ejercer el cargo de concejal tenia don Juan Planas Escubós, y otra en la que se declaraba no haber lugar al recurso de alzada interpuesto por don Juan Prim contra la Real orden que le declaraba incapacitado para ejercer el cargo de concejal. El consistorio quedó enterado.

No habiendo mas asuntos que tratar se levantó la sesión.

En la Diputación

Sesión del día 4 Febrero

A las seis y media fué declarada abierta la sesión extraordinaria de nuestra corporación provincial.

Ocupó la presidencia el Gobernador civil señor Tejon hallándose presentes los diputados señores Noguera presidente, Sabater, Puig, Cabañas, Batlle, Aymerich, Bassols, Sastreger, Corominas, Bonmati, Negre, Carhó y Carreras.

Leido el decreto de convocatoria y el acta de la sesión anterior que fué aprobada, el señor Tejon dirigió la palabra á los representantes de la provincia.

Expresó en elocuentes frases la satisfacción que sentia por presidir tan respetable corporación, á la par que el sentimiento que le causaba el tener que hacerlo por los motivos que habian sido causa de la sesión extraordinaria que se celebraba.

Manifestó que carecia de méritos ni cualidades para el honor que le cabia en aquel momento ya que presidia la primera corporación de una provincia que era uno de los mas brillantes florones de la historia de España. Expresó su satisfacción por el orden, metodo y buena administración que habia observado en la marcha de la corporación que la colocaba indudablemente á la altura de las mejores. Dijo que no repetia las ofertas que á su llegada á esta provincia hizo el presidente de la Diputación, porque

su deseo es que se presenten ocasiones de que pueda prestar verdaderos servicios á la provincia. Elogió las iniciativas del cuerpo provincial, y muy particularmente la creación de la Escuela de Artes y Oficios que ha de ser causa de riqueza y de progreso.

Entrando en el verdadero objeto de la sesión expuso el sentimiento que le produjeron las calamidades sufridas por esta provincia en el mes de Enero, calamidades que han producido inmensos destrozos y perjuicios que él personalmente ha podido apreciar. En oportunas frases expresó su confianza de que sin necesidad de inventivo alguno, todos los diputados comprendiendo las desgracias sufridas por algunos pueblos, se apresurarian á arbitrar los recursos compatibles con el estado del erario provincial, recursos que deben aplicarse únicamente á la construcción de obras provisionales que eviten nuevos desastres y por tanto nuevos días de luto para muchas familias y aun para muchos pueblos.

El sencillo y sentido discurso pronunciado por el señor Tejon impresionó muy agradablemente á los señores diputados en nombre de los cuales le contestó el señor Noguera presidente de la Diputación, agradeciendo en nombre del cuerpo provincial las frases de elogio que respecto á su administración y buena marcha le había dirigido.

Expresó su creencia de que la provincia de Gerona está de enhorabuena por la designación del señor Tejon, para seguir los destinos de ella, ya que difícilmente podría encontrarse funcionario que reuniese las brillantes condiciones que posee el que en aquel momento les preside. Hizo algunas consideraciones acerca de la marcha de la Diputación y expuso los proyectos que esta tiene, entre los que figura en primer término la creación de la Escuela provincial de Artes y Oficios.

Contestando á las indicaciones del señor Tejon acerca de los recursos que puede facilitar la Diputación, el Sr. Noguera expuso el estado precario de la Corporación, cuyo presupuesto en más de la mitad ha de destinarse en Beneficencia y que por lo tanto la Diputación no puede ofrecer más que unas 5000 pesetas que habrían de arbitrase por medio de algunas transferencias, y cuya cantidad ha de repartirse equitativamente y ser destinada solo y exclusivamente á la construcción de obras provisionales de defensa contra los desbordamientos de los rios.

Terminó su elocuente discurso reiterando al Sr. Gobernador la expresión de los buenos propósitos que animan á la Diputación para ayudarle en cuantos asuntos sean de interés para la provincia.

El diputado Sr. Carbó pidió la palabra para expresar su creencia de que la Diputación podía hacer algo más de lo ofrecido por su presidente, ya que se disponían de algunas cantidades cuya inversión podía aplicarse á la construcción de obras de defensa, tales como 12000 pesetas, destinadas á la construcción de una cocina en el manicomio, 2000 pesetas que quedaron en el pasado ejercicio del capítulo de calamidades, las 3000 por destinadas á estudios en el extranjero y además podía solicitar del Gobierno un aplazamiento en el ingreso de las obligaciones de enseñanza, pues que la Diputación tiene ingresadas unas 160.000 pesetas de más.

El señor Carbó expuso con gran claridad los perjuicios sufridos por la villa de Blanes y su comarca, únicos que ha visto personalmente, y los peligros que amenazan á dicha población de no procederse con toda premura á la construcción de obras de defensa en la ribera del río Tordera, pues éste amenaza cambiar de cauce y destruir una parte de la villa de Blanes, á cuyo efecto rogó á la Corporación se fijase en los dictámenes técnicos emitidos acerca de esta cuestión por los señores Ingeniero y Arquitecto provincial y Jefe de Obras públicas, terminando el señor Carbó haciendo presente, que ya que no podía acudir á remediar los males causados, pues son incommensurables, debíase por lo menos evitar que éstos se reprodujeran quizás con mayor importancia.

Después de algunas esplicaciones del señor Tejon acerca de sus gestiones ante el

Gobierno se acordó que la comisión de Hacienda estudie el asunto y proponga á la Diputación lo que crea compatible con el estado económico de la misma.

Entró en la orden del día, aprobándose definitivamente los acuerdos adoptados por la comisión provincial desde la última sesión, y dióse por terminada la que se celebraba, pasando á reunirse los señores diputados en secciones y acordándose señalar la hora de las 12 para la sesión del siguiente día.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol

REEMPLAZO DE 1903

Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas 775 id. á » En 2 plazos. » 895

Para mas detalles, diríjase al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

NOTICIAS

Ayer se reunió en esta Audiencia provincial el tribunal popular para ver y fallar la causa procedente de este juzgado que por el delito de robo se seguía contra Baudilio Paños.

Defendió al procesado el abogado don Pompeyo de Quintana.

El representante del ministerio fiscal formuló sus cargos, calificando el delito de robo con abuso de confianza.

La defensa, en elocuente informe, rebatió lo dicho por el fiscal, conceptuando el hecho de hurto doméstico.

Después del resumen de la presidencia, el jurado pasó á deliberar, emitiendo un veredicto de culpabilidad, pero con arreglo á las conclusiones de la defensa.

El tribunal de derecho dictó sentencia, condenando al delincuente á la pena de cinco años, cinco meses y once días de prisión correccional, pago de costas y accesorias.

El acto terminó á la una.

Nuestro particular amigo don Enrique Adroher, ha abierto un elegante almacén de muebles en la calle del Progreso.

El nuevo establecimiento durante el corto tiempo que funciona, se ha visto sumamente concurrido.

Está decorado con muy buen gusto y tiene un buen surtido y un exquisito mobiliario.

Felicitemos á nuestro buen amigo por la apertura de este comercio, deseándole prosperidades en el mismo.

Esta noche reanudará sus tareas en el teatro «Jardines de Novedades», la compañía que con tanto acierto dirige el maestro Barceló.

Se pondrá en escena la popular zarzuela *Las hijas de Eva*.

Esperamos que el coliseo de las afueras se verá favorecido por numerosa concurrencia.

Leemos en *El Liberal* de Barcelona:

«Han visitado el Centro Democrático Nacional, instalado en la calle Conde del Asalto, 24, los señores don Luis Canalejas y don José Roig y Bergadá.

Dichos señores quedaron altamente satisfechos por el cariñoso recibimiento que se les tributó, y manifestaron la gran estima de que era digno aquel Centro, por haber

ber sido el primero que bajo su bandera y en época en que todavía no se había declarado don José Canalejas jefe del partido democrático, ya habíase constituido dicho Centro en Barcelona en defensa de los ideales democráticos.

Terminó el acto tributándoseles una espontánea y entusiasta salva de aplausos.»

Ayer tarde tuvo lugar el acto de la traslación al cementerio del cadáver de doña María de la Soledad Costa, distinguida esposa que fué de nuestro particular amigo don Antonio Boxa.

El luctuoso acto fué una imponente manifestación de duelo como pocas se han visto en esta ciudad. En el acompañamiento, que excedía en mucho á 1.500 personas, veíanse representantes de la política, de la banca, magistratura, Diputación, Ayuntamiento, industria, comercio, propiedad, infinidad de amigos particulares y numerosos obreros.

Si la mayor ó menor participación que los amigos toman en actos de esta clase sirve de lenitivo á tan irreparables desgracias, la familia del señor Boxa debe mostrarse muy resignada ya que puede asegurarse que todo Gerona tomó ayer parte en su duelo, al que nos unimos muy sinceramente.

Se han constituido comités liberales democráticos, adheridos á la política del señor Canalejas, en Algeciras (Cádiz) y en Adra (Almería).

En breve se constituirá una compañía para establecer un nuevo servicio de coches entre Puigcerdá y Ripoll.

Dentro poco será abierto el servicio público, el puente de San Martín de Puigcerdá, reparado ya de los desperfectos que sufrió con motivo de la inundación del 28 de Junio último.

Hace algunos días ya, salió para Madrid el expediente instruido por la jefatura de Obras públicas de esta provincia para la coronación de los plátanos de la calle del Carmen.

Dicho expediente ha debido instruirse para solicitar permiso de la autoridad, ya que los aprovechamientos resultantes de la corta, exceden de un valor de 2.000 pesetas.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro particular amigo el actual diputado á Cortes por el distrito de Figueras y candidato en las elecciones que se efectuarán en el mes de Abril, el ilustrado ingeniero don Rafael Coderch, quien visitó por la mañana al señor Gobernador civil.

Circulan por Cataluña billetes falsos de 100 pesetas que llevan la fecha de emisión de 1.º de mayo de 1900. El grabado es en los falsos bastante burdo: el busto de Quevedo tiene trozos más groseros que en los buenos, la tinta es mucho más negra, la palabra *pagará* del centro de la cifra carece de acento, los números de la serie son de distinto color, esto es, de un negro rojizo, los hilos de la cinta lateral son más unidos y están sobrepuestos y el papel es más basto. La cifra de la serie es B. 064.378.

Mañana á las tres de la tarde se celebrará reunión general ordinaria de socios, en el «Centro Republicano» de esta ciudad.

En la tienda de muebles que el conocido industrial D. Francisco Callicó posee en la calle de Ciudadanos, llamaba ayer la atención de los transeuntes, una *consola alemana* construida en los talleres de dicho industrial, que constituye una prueba acabada de la perfección y buen gusto alcanzado en tan importante ramo, por el señor Callicó.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

El viaje del Sr. Maura

Reus 6, á las 9 mañana.

En el expres de esta mañana ha pasado el ministro de la Gobernación Sr. Maura en dirección á Barcelona, recibiendo en la estación todas las autoridades locales, Gobernador civil de la provincia y muchas comisiones de fabricantes.

Fuera y dentro de la estación había muchas fuerzas de policía y Guardia civil.

El Sr. Maura conferenció con los fabricantes acerca de la huelga. Estos le han pedido apoyo para que solucione el conflicto en favor de la burguesía, atropellando á los obreros.

El Sr. Maura les ha contestado que todos eran españoles y era deber de buen gobernante proteger á todos por igual y extendiéndose en consideraciones les dió una fuerte reprimenda.

Los burgueses y fabricantes quedaron descontentos y por tal motivo se le hizo una despedida fria.—Reig.

Círculo canalejista

Barcelona 6, á las 12 tarde.

Tuvo lugar anoche la constitución oficial del Círculo canalejista.

Los elegantes salones del local viéronse concurridísimos.

Quedó constituida la junta en la siguiente forma:

Presidente honorario, don José Canalejas y Méndez; presidente efectivo, don José Roig y Bergadá; vice-presidentes, don Joaquín Sostres, don Juan Bonfill, y don Pello Calvell; secretario, don Tomás Caballé y Clos; vice-secretario, don Alejandro Burbano; contador, don Juan Garriga Massó; bibliotecario, don Pío Arias; tesorero, don José María Sala, y vocales, don Luis Rufista, don Arturo Costa, don Javier Sarró, don Miguel García Mariño, don Alfonso Puig, don Manuel Vega, don Joaquín García Bravo, don José M.ª Miró, don Jaime Trilla, don Mateo Vila, don Manuel Amat, don Carlos Cid, don Rodrigo Robert, don Enrique Miracle; don N. Riera y Sallent, don Lucas Costa, don Juan Sans y Coy, don N. Thorey, don Juan Pons y don Roberto M.ª Granén.

Terminó el acto dando el señor Roig y Bergadá las gracias á los concurrentes, y prometiendo hacer declaraciones políticas, así como explicar la línea de conducta del partido el día del acto inaugural.

Existe el proyecto de efectuar en distintos puntos de la capital varios mítins políticos.—Reig.

Cuestiones obreras

Barcelona 6, á las 2 tarde.

En los centros obreros se trata de realizar un acto de protesta contra los industriales barceloneses, que por el mero hecho de haberse dicho en el mítin del lunes algo, hijo de un momento de arrebató, por uno de los oradores, han hecho público y han pedido permiso, obteniéndolo, al gobernador, para proveerse de armas para defenderse de los que pretendan alterar el orden.

La protesta se fundará en que durante la última huelga fueron respetados los más que nunca los intereses del comercio, calificándose la *tartarinada* de los comerciantes, de acto promovido por la reacción para distanciar aún más el elemento obrero de las clases acomodadas.

—Referente á la huelga general tan traidada y llevada, insisto en que no estallará.

Se realizan trabajos y uno de ellos consiste en lograr el paro de los tranvías, cosa

facil de conseguir á primeras horas de la mañana.

Para evitarlo, pues de lograrse sería más factible el paro general, á primeras horas de la madrugada sale un tranvía escoltado por la Guardia civil y policía á recoger los empleados, conduciéndolos á las cocheras y cubriendo con guardias la línea hasta que amanece; esto es, hasta que las fábricas han empezado el trabajo.—Reig.

Llegada de Maura

Barcelona 6, 2 tarde.

En el expreso ha llegado Maura, acompañado de sus dos hermanos y su secretario. Aguardábanle las autoridades, los jefes del partido Planas y Casals y Henrich, cada uno con sus fuerzas. En los alrededores de la estación, algunos curiosos.

Hechas las presentaciones y después de enterarse el Sr. Maura de que las noticias acerca de la salud de su madre seguían siendo pesimistas, se ha dirigido al gobierno civil donde permaneció hasta las cinco de la tarde, en cuya hora marchará en el Beller de Palma.

Le han cumplimentado poco después de su llegada, el Capitan general y otras personalidades.

Maura cambió luego impresiones con el gobernador civil acerca de las cuestiones obreras.

Se ha observado á la llegada de Maura, que todas las preferencias de éste han sido para el Sr. Henrich, quien ha conversado bastante con Maura.

Alas once han celebrado una larga conferencia el Sr. Maura con el Capitan general, el alcalde y el gobernador.

Al terminar, se han encerrado en la mayor reserva. El Sr. Maura ha dado orden de no recibir á nadie, como así se ha hecho; no pudiendo complimentarle los senadores y diputados que han ido al gobierno.

No obstante y la reserva guardada, parece la conferencia ha tenido por objeto tratar de la cuestión obrera que se agita no solo en Barcelona, sino en el resto de Cataluña.

Asegúrase que Maura impusió de la importancia del movimiento, ha prometido estudiar la cosa á fin de hallar un medio para sofocar el progresivo aumento del malestar obrero.

El Sr. Maura ha almorzado en el gobierno civil, habiendo dado antes un paseo en carruaje por la población.—Reig.

Lo que dice Silvela

Madrid 6, á las 4 tarde.

Como de costumbre el Sr. Silvela ha despedido con el Rey. Informóle del estado de las huelgas en varios puntos de España, expresándose en términos optimistas.

Según el jefe del gobierno, la huelga de Barcelona está en camino de solución. Tratando de la de Reus, ha dicho que no se han recibido hoy noticias.

Las demás huelgas nada de particular ofrecen.

Puso el Sr. Silvela en la firma del Rey, un decreto encargándole interinamente del ministerio de la Gobernación, durante la ausencia del Sr. Maura.

Firma del rey

El Rey ha firmado varios decretos de Agricultura é Instrucción pública, que no afectan en lo más mínimo á la marina de guerra ni al resto de Cataluña.

Disolución del Parlamento

Asegúrase que dentro de poco se publicará el decreto disolviendo las cortes y convocando á elecciones generales el día 14 del actual.—Reig.

La huelga de tintoreros

Barcelona 6, á las 4 tarde.

La huelga de tintoreros sigue con tendencia á solucionarse.

Son muchos menos los huelguistas por haber cedido algunos patronos á la jornada de 9 horas.

Hasta la hora presente la tranquilidad es completa.

Únicamente en la barriada de San Martín ha tenido que intervenir la policía y guardia civil.

Se han presentado en dos fábricas algunos huelguistas pretendiendo que las demás secciones secundaran la huelga de los tintoreros. Al acudir la agente se han retirado los huelguistas, permaneciendo fuerzas de la guardia civil custodiando los edificios.—Reig.

Consejo de Guerra

Telegrafian de Zaragoza que ha tenido lugar un Consejo de Guerra para juzgar al soldado del batallón de cazadores de Barbastro, Pedro Andreu, acusado del robo de gallinas.

El fiscal ha pedido para el acusado, la pena de 14 años y 8 meses de prisión mayor.

Los exministros liberales

A las cuatro de la tarde se han reunido en el Congreso los exministros liberales, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

La reunión tiene por objeto ponerse de acuerdo acerca de la aprobación del programa del partido liberal, y aprobarlo en definitiva.

Segun las impresiones recibidas al entrar los exministros, se hallan animados del mejor espíritu de concordia, tal vez impuesta mas que nada, por las elecciones que se avecinan.

Uno de los exministros, me ha dicho. «Si llega el período electoral y no existe acuerdo entre nosotros, la descomposición del partido liberal seria inevitable».

«Las diferencias que según algunos existían entre nosotros, han sido hijas de una mala interpretación (!)».

«Todos estamos hoy más que nunca conformes en que es preciso reconstituir el partido liberal sobre la base de un Directorio ó de una jefatura».

Los azucareros

Han salido de Madrid para Barcelona los representantes del sindicato de azucareros para ponerse de acuerdo con los industriales catalanes y fijar la cantidad con que éstos contribuirán á la constitución del sindicato.

El señor Azcárate

Ha marchado á Valencia el señor Azcárate para tomar parte en el acto de la inauguración de la Universidad libre.

Propaganda obrera

Comunican de Cádiz que han llegado varios obreros de Barcelona para escitar á los trabajadores gaditanos á la huelga general.

Proyectan la celebración de un mitin de propaganda societaria.

Se asegura que el gobernador civil no autorizará el acto.—Reig.

ULTIMA HORA

Noticias de Cádiz

(Información directa).

Barcelona 6, á las 7 noche.

Fondeó procedente de Tánger el vapor «Rabat». El fuerte levante le impidió hacer escala á Gibraltar y Algeciras.

Los pasajeros aseguran que no hubo en Marruecos la gran batalla que se ha supuesto. Green en la dispersión de las fuerzas rebeldes y en la captura del supuesto pretendiente, mediante grandes cantidades de dinero.

En San Fernando terminó la huelga de obreros salineros, pero siguen en actitud hostil los cargadores de las barcasas. El «Princesa de Asturias» fondeó en la Carraca para reparar averias y terminar su construcción.—Reig.

Maura de viaje

Barcelona 6, á las 8 noche.

Según tengo comunicado, salió á las 5 el señor Maura á bordo del «Beller» para Palma.

Despidiéronle las autoridades, muchos conservadores y algunos amigos.

Seguramente regresará el lunes, marchando enseguida á Madrid.—Reig.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Srta de Carlos, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Romualdo abad. y Moisés ob. CUARENTA HORAS En la iglesia del Hospital CERTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Nuestra Señera de la Divina Pastora en San Pedro.

¿Teme Vd. por la salud de sus hijos?



Señor GUITART

Barcelona 23 de Noviembre de 1901.

Durante mucho tiempo he sufrido de gran debilidad, con insomnios horribles, pesadez continua, con unos dolores de esos que no se pueden clasificar, inapetencia completa, y desarreglo general de la salud. Aconsejaronme de probar la Emulsión Scott y á los pocos dias de usarla noté que mis fuerzas se reanimaban, y continuando el tratamiento con regularidad mis dolores desaparecieron, á la par que mi debilidad y los insomnios que tanto me atormentaban. Actualmente he recuperado mi buen apetito y puedo con gusto trabajar, lo que me era imposible hacer antes.

Muy agradecido queda de Vds. S. S. VICENTE GUITART. Paseo San Juan, 269.

Debilidad. — Cualquiera que sea la causa que la produzca, importa atenderla en seguida, si es que en algo se aprecia el beneficio de gozar de la vida con salud. Para evitar los peligros que la debilidad engendra, haeced como hizo el señor Guitart: tomad la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido hasta ahora en España.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencina, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en Cassá de la Selva el dia 4 del mes actual.

Trigo (cuartera de 80 litros), 15.25 pesetas.—Mezcla lizo, 14.75.—Maiz, 13.—Mijo, 15.50.—Allramúces, 9.25.—Arbejas, 16.—Cebada, 8.75.—Avena, 9.—Habas, 14.—Habones, 16.—Frijoles, 24.—Huevos (docena), 1.15.—Pollos (par), 5.50.

ESPECTÁCULOS

JARDINES DE NOVEDADES Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miquel y Barceló

Funcion para hoy sábado. La zarzuela en 3 actos, LAS HIJAS DE EVA. Entrada general, 50 céntos.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (16)

Por una mujer

para mí... y una copa de aniseta para vos, señorita Juana.

—¡Oh! ya sabéis, señor Santiago, que yo jamás bebo.

—Una vez no hace daño, y estoy seguro que aceptaréis por amistad hacia mí.

Y se disponía á apoderarse de sus manos, sonriendo, cuando se abrió la puerta.

Al ruido que hizo al cerrarse se volvió el guardabosque, que daba la espalda á la entrada, y se encontraron sus ojos con Tomás Bilain.

—¡Holá! es el señor Bilain—dijo Bertrand, tratando de disimular el mal humor que le causaba la inesperada presentación del mozo, porque le contrariaba en extremo.

—El mismo que estáis viendo—contestó Bilain en el propio tono; y dirigiéndose en seguida á Juana con esquisita habilidad:

—Servidor vuestro, señorita. ¿Cómo estáis? añadió saludandola.

—Perfectamente, señor Tomás; muchas gracias. ¿Y vos?—contestó Juana con afectuosa solicitud.

Santiago Bertrand estaba furioso.

—¿No os he pedido una copa de aguardiente?—dijo en tono imperioso y sin poder contener su aspereza.

—Al momento, señor Santiago, al momento!—respondió Juana sin moverse y de la manera mas cortés.

Y mientras se disponía á servir al guardabosque, éste se acercó á una de las ventanas y se puso á tocar con los dedos en uno de los cristales un paso doble.

Bilain lanzó á Santiago Bertrand una mirada, que seguramente no hubiera tranquilizado gran cosa á éste último

si hubiera podido advertirla; pero completamente abstraído en el mal humor que la presencia de Tomás le habia causado, le volvía la espalda con calculada insistencia y seguía redoblando en la vidriera.

Entonces Bilain sin ocuparse mas de Bertrand, á quien acababa de servir la joven, se sentó á una mesa, y sin afectación alguna, dijo:

—Haced el favor, señorita Juana, de traerme una copa de vino blanco del mejor.

—Al instante, señor Tomás—respondió ella, voy á servirlos inmediatamente.

Bilain tomó entonces un periódico de Bois, que habia sobre la mesa, y se puso á recorrer sus columnas con marcada atención.

Santiago Bertrand arrugó el ceño, despues de observar á hartadillas que el importuno se disponía á prolongar su estancia, y por consiguiente no po-

dia abrigar esperanza de verse á solas con la joven aquella mañana.

Pero, pensando que si mucho le contrariaba la presencia de Tomás, era mas que probable que éste, por su parte, deseara tanto como él encontrarse solo con Juana, se sentó también con cierta afectación que queria decir claramente:

—No te figures que voy á marcharme el primero, amiguito.

Esta situación se prolongó hasta el regreso de Catalina.

Tan pronto como entró ésta, levantóse Bertrand, pagó y salió diciendo para sus adentros:

—Ea, será preciso volver á empezar.

Y desde el dia siguiente por la mañana volvió á ponerse en acécho; pero ni Catalina ni su hija salieron de la taberna.

Por espacio de varios dias esperó en vano Santiago Bertrand la ocasión que perseguía con una perseverancia gra-

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)
Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

DR. SASTRE Y MARQUÉS

HOSPITAL, 109, BARCELONA

PASILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués.
VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos.
AZÚCAR VERMÍFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices.
ESENCIA FEBRÍFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres.
DENTICINA del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.
CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.

Casa especial en Jarabes medicinales dosificados



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura á primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido á substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los m-junges andan al uso del día, y especialmente lo que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á aajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriológico de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LOCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos ya merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso.
Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradores y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradores.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Platería.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M. Perez Xifra, produce

resultados muy seguros en los catarrós crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.
De venta en todas las farmacias

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FÁBIA

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

JOSÉ BONFILL

AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.
Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

¡A LOS QUINTOS DE 1903!

Asociación Mútua de redenciones á metálico

BORDADORES, 2, PRINCIPAL, ESQUINA Á MAYOR, 34—MADRID

Los padres de los individuos alistados para el reemplazo actual, pueden redimir á sus hijos depositando á su nombre 700 pesetas en el Banco de España, y con el resguardo inscribirlos en esta Asociación, única que por dicha cantidad asegura la libertad del servicio militar activo durante los doce años de la quinta.

REPRESENTANTES: en Gerona, D. Leandro Comas y Boadas, Santa Clara, 10.—En Figueras, D. Lambert Arolas, Procurador.—En Olot, D. Pedro Basil, Procurador.

Administración Principal de Correos de Gerona

Salidas

Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25
Id. Francia. 8:30 y 17
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17
Las Planas Olot, S. Juan 8:30

Entradas.

D. Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
S. Feliu de Guixols. 7 y 10:45
Las Planas, Olot, S. Juan 14:14

Sociedad Fr. n. o-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.) 00

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura.
Emblanquece y dá brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten en la Imprenta de este Diario hasta las 11 de la noche.

ESPAÑA EN PARÍS

POR Arturo Vinardell Rois (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.